



NO OLVIDE VD. QUE NUESTRO TELEFONO ES EL 72-336, Y NUESTRO APARTADO DE CORREOS EL 457

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos 457—Teléfono. 72-339 DIARIO INDEPENDIENTE Redacción y Administración Conde de Romanones, 12 VIERNES, 24 DE OCTUBRE DE 1930 FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA 10 Céntimos Año VIII. Num. 2.479

El conde de Romanones y los agrarios

Una vez más se agitan ahora los elementos agrarios con propósitos plausibles de organización de sus intereses que son muy marcadamente los intereses nacionales: la agricultura, base importantísima de la economía nacional no ha logrado el desarrollo que merece y a todos, consumidores y productores, nos conveniría y tal vez, no le ha logrado precisamente por la falta de organizaciones defensivas.

No creemos, sin embargo, como algún colega pretende demostrar que esas organizaciones nacientes hayan de ser apolíticas y menos aún que sean incompatibles con los partidos organizados.

Entendemos por el contrario y esta es la orientación actual del partido liberal, guiado con afortunada perspicacia política por el ilustre jefe el señor conde de Romanones, que la defensa y la solución de la Agricultura debe ser uno de los más importantes puntos que debe abarcar un programa de partido, es decir una norma de conducta de ese partido para el momento en que ocupe el Poder.

Precisamente ayer comentaba elogiosamente como es justo, "El Imparcial" la actitud del partido liberal y singularmente de su jefe ante los problemas agrícolas. No huelga recordar con esa ocasión un detalle interesante: ni el partido liberal ni el conde de Romanones han necesitado para marchar resueltamente por ese camino que se produjera el movimiento agrario que ahora comentamos. Ya hace algunos meses, en su discurso-programa pronunciado en el "Círculo de nuestro partido", el señor conde de Romanones dedicó una gran parte de su oración a los problemas agrícolas señalándolos a la preferente atención de los liberales españoles.

Mi despedida al príncipe de la Milicia

He de unirme de todas veras al gemido nacional por la muerte de mi entrañable amigo y gran maestro de la Ordenanza Militar, el capitán general don Valeria Weyler, haciendo patente en estas modestas cuartillas mi devoción hacia el soldado ejemplar y mi duelo al verlo desaparecer para siempre.

Mucho lo admiré en vida, muy mucho también es el respeto y veneración que me infunde su tránsito.

Ante la sobriedad majestuosa de su postrer gesto considerando oropel superfluo los honores terrenos al borde de la tumba, hemos de inclinarnos todos; y bien se advierte este convencimiento ante la sencillez del sudario huérfano de todo refulgor hecho sólo con la blancura del hábito benedictino de Malta, sin distintivos que marquen su elevada jerarquía; únicamente rompen la claridad los trazos que forman la cruz de su último uniforme que dice de su amor a las Ordenes Militares, y el que todo lo tuvo renuncia a cilo de una manera franciscana, no queriendo que ningún honor le acompañe a su postrer morada. Ejean y magnífica se me antoja su esquelética mortuoria, sin excelencia siquiera, quien todas las reumia.

A los pies de su ataúd donde fui a rendir el último tributo de una vieja amistad, cruzan ante mí vista, en estos momentos solemnes, todos y cada uno de los desvelos patrióticos, de una larga vida, su vida inquebrantable y clásico, virgen de toda complicada interpretación en la Ordenanza Militar, siendo él la síntesis del cumplimiento de ésta; obediencia que le impidió en Sagunto tomar parte en la política y entonces, no secundando a Martínez Campos en la restauración de los Borbones, a pesar de sus ideales monárquicos, dándose el mando de la división, ufano de no haberse sublevado nunca contra los poderes legales y retirándose a su finca maragonesa.

Recuerdo cuando apadrinado por mi entonces jefe de Granada de España, yo merecí un honor de que el venerable príncipe de la Milicia de mi patria, mi abuelo, apoyase su mano hidalga en la mía, ofreciéndome plena libertad a su brillante historia militar, para cruzar enlazadas las regias estirpes, sintiendo ambos la más honda satisfacción compartida de nuestros largos años de soldado, dedicados a esta querida patria de España.

Con él desaparece un prestigioso maestro y un criterio liberal, el ancho campo de una contemporánea de nuestro país, que me hacen pensar junto a su cadáver en aque-

Fué natural que lo hiciera así: el jefe de los liberales que tiene, entre tantos otros, el don de la oportunidad sabe sobradamente que la orientación actual de los partidos políticos ha de ser muy distinta de lo que pudo ser en otras épocas en que los políticos habían de atender preferentemente a los intereses morales; hoy preocupan mucho más a las gentes—y con sobrada razón—los materiales y los económicos y a ellos han de atender en primer término los partidos y tanto más cuanto más sean y pretendan ser reflejo de la opinión pública.

Precisamente por que es así el señor conde de Romanones recibe constantemente adhesiones de los elementos agrarios y nosotros hemos publicado más de una vez y hoy mismo telegramas en que se manifiesta esa adhesión que es confianza a plena en la acción del partido liberal y de su ilustre caudillo.

Una manifestación muy ostensible de esa corriente de opinión es el hecho de que el señor conde de Romanones haya sido invitado a clausurar una importantísima asamblea agrícola que ha de celebrarse en Alicante. Así, lo hará nuestro ilustre amigo y seguramente su discurso que será un programa de política agraria tendrá muy poca relación con los problemas arcaicos hoy que algunos desconoceremos de lo que la política es y debe ser siguen considerando único contenido posible de los programas de partido.

El sentido actual de la política es muy diferente de ese y estamos seguros de que el país aplaude calurosamente, con nosotros, que el señor conde de Romanones lo entienda y lo practique así.

La invitación con que me brindaba para acompañarle en su último viaje a Cuba, que por circunstancias especiales no me fué posible realizar, librándome así Dios de que contemplasen estos ojos míos el dolor terrible de ver arriar en aquellas islas nuestro pabellón nacional.

La muerte ha ungido la faz del amigo de una serena majestad, la frente alba sin pesadumbre, es la hoja recia de un libro de enseñanzas, el noble pergamino de una eje cutoria brillante, conquistada por su propio esfuerzo; sobre ella me inclinó para besarla como última despedida a este príncipe, espejo de militares.

El teniente general, ALBERTO DE BORBON.
Madrid, 24 de octubre de 1930.

La revolución en el Brasil

Comunicado oficial
RIOJANEIRO, 24. — El comunicado oficial de las tropas federales dice que los rebeldes emprendieron contra el frente de Ribeira, Itararé y Curinho un nuevo ataque, siendo energicamente repelidos. Las columnas rebeldes fueron dispersadas. También las fuerzas rebeldes en Minas Geraes, partieron de Levas con intención de recuperar Guaxupé y Muzambinho, siendo derrotadas completamente abandonando armas y municiones. En los demás sectores, la lucha no ha tenido ningún relieve. Las tropas federales mantienen en todas partes las posiciones conquistadas. A pesar de todos los esfuerzos e intentos de los rebeldes aún no han conseguido penetrar en territorio bahiano, que continúa libre de insurrecciones. (Agencia Americana).

El Gobierno se incauta de un avión
RIOJANEIRO, 24. — El Gobierno se ha incautado del avión "Ceproni", de ocho pasajeros, propiedad de la compañía italiana.

Entregóse el mando al teniente Machado que ha sido enviado a la frontera de San Paulo. (Agencia Americana).

Los federales derrotados
BUENOS AIRES, 24. — Telegrafían de Porto Alegre que los revolucionarios han reforzado sus fuerzas en Cruzeiro y cortado las comunicaciones ferroviarias entre Riojaneiro y Sao Paulo.

En la frontera de Paraná y Sao Paulo, la Caballería revolucionaria ha derrotado a un fuerte destacamento de Policía y ha derribado a un avión federal. (Fabra).

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

VIDA DE FUERA

Recientemente ha tenido lugar el aniversario del nacimiento de M. Gaston Doumergue, el 67 aniversario del presidente de la República francesa. La Prensa de su país no ha sabido, ni por tanto, dado cuenta de este aniversario, porque M. Doumergue ha prohibido que se comuniquen a los periódicos los telegramas de felicitación de las cancillerías extranjeras; y es por que sea cuál fuere el sexo y aun el cargo, nadie gusta de pregonar cómo se hace viejo?

Decididamente, no es una simple manifestación de la modestia y sencillez del presidente francés, de la que anteriormente se ha ocupado la Prensa, refiriendo a destiempo, sí, pero con mayor lujo de detalles, el día y la vida del presidente que ha sido feliz y ejemplar.

M. Doumergue debió como abogado y después magistrado, en Cochinchina, fué después juez de paz en Argel; candidato a diputado por el Gard, su país natal, aun que sin grandes esperanzas de éxito, fué elegido, tenía entonces treinta años. A partir de esa época, va recorriendo con paso seguro y firme todos los escalones de la jerarquía política. Fué ministro en 1902, formó parte de sucesión de Gabinetes, fue senador hasta 1913 en que llega a la presidencia del Consejo de ministros; a presidente del Senado después, a presidente de la República, por último.

M. Doumergue recuerda siempre con complacencia sus debuts políticos en la capital de Francia, en la que sus discursos eran apenas entendidos a causa de su fueroso acento meridional. No sabemos si es cierta la tesis de Ortega y Gasset, por la que toda persona inteligente hablará siempre mal un idioma extranjero; la consideramos tan sólo peligrosa por el gran número de personas inteligentes a que va a dar lugar, pues harto sabido es que el rutinario español se aviene mal con el uso correcto de lenguas extrañas y por ello los hay numerosos que las hablan muy mal y que desde hoy se considerarán inteligentes por virtud de Ortega y Gasset; lo que si sabemos, a causa de M. Doumergue, es que un francés inteligente puede hablar mal, muy mal, sin duda, su propio idioma, al menos en los comienzos de su carrera política; porque relata que con ocasión de formarse en la Cámara un nutrido grupo de jóvenes radicales, celebró el endémico o epidémico banquete presidido por mon sieur Goblet, ex presidente del Consejo y oriundo de Picardía, y M. Doumergue pronunció un encendido discurso, que hizo la desesperación de Goblet, quien, debiendo contestarle y no entendiéndolo una condena palabra de cuanto el orador decía, se inclinaba angustiadamente hacia uno y otro vecino de mesa preguntando: —¿Qué dice? ¿Pero qué dice?

La escena es fácil de comprender si nos imaginamos un banquete y un discurso pronunciado por un andaluz y oído e interpretado por un vasco.

CONFLICTOS SOCIALES

Conflicto resuelto
VITORIA, 24. — El gobernador se reunió con los obreros constructores de carruajes, para tratar de la solución del conflicto planteado por solicitud de mejora de salarios.

Huelga en Villa del Río
CORDOBA, 24. — Se han declarado en huelga algunos gremios de Villa del Río, por solidaridad con sus compañeros los campesinos, que están en huelga forzosa.

Las cuestiones obreras en Barcelona
BARCELONA, 24. — El gobernador civil ha recibido la visita de una comisión de empleados de una fábrica de lámparas, que fueron a quejarse de las coacciones que sobre ellos ejercen los huelguistas de la citada casa para que abandonen el trabajo, y otra de obreros del puerto, quienes le manifestaron que la nueva Junta no podía posesionarse de sus cargos por los inconvenientes que ponía la Junta saliente.

Ha dicho también el gobernador que tiene noticias de que se han declarado en huelga los operarios de una fundición de Coll Blanch, por haber sido despedidos unos compañeros.

El conflicto de la Iberia
BILBAO, 24. — Los obreros de la Iberia han solicitado del gobernador permiso para celebrar un mitin en el "cine" Novedades, de Sestao, con el fin de dar cuenta de la situación actual del conflicto. Se resolvió el conflicto en Montellano
SEVILLA, 24. — El alcalde de Montellano comunica a este Gobierno civil que se ha resuelto el conflicto obrero planteado en aquella villa.

Telegramas del Extranjero

FRANCIA

El clown pediguño
PARIS, 24. — El periódico "La Liberté", bajo el título "El clown pediguño", publica la siguiente información: "Por corta que sea la estancia de un Soberano extranjero en París, los profesionales de la limosna y del socorro tienen siempre noticia de ella y afluyen al Monarca cartas y solicitudes. La Reina de España no había de sustraerse a esta costumbre. En efecto, recibió entre su correo la carta siguiente: "Majestad: Como las niñas vuestras hijas, tengo un padre español y una madre inglesa, lo cual no me impide ser muy noble. Mi oficio de clown no me proporciona lo suficiente para vivir a pesar de ser un buen artista. Si vuestra alta benevolencia me permitiera demostrar este aserto, yo tendría la mayor alegría en dar una representación privada ante Vuestra Majestad y vuestras ilustres hijas".

El periódico añade que, naturalmente, no se llegó a celebrar esta representación, pero el demandante recibió un socorro de importancia. (Fabra).

Las negociaciones franco-españolas
PARIS, 24. — Los periódicos dan cuenta de la suspensión de las negociaciones comerciales franco-españolas y dicen que ella ha sido debida a la necesidad de que ambas delegaciones pudiesen exponer a sus respectivos Gobiernos el estado de los trabajos efectuados hasta ahora. Las negociaciones se reanudarán en los próximos días del próximo mes de noviembre. (Fabra).

Dieciocho marineros desaparecidos
PARIS, 24. — El último temporal que se desencadenó sobre las costas de Bretaña ha dejado un lastimoso balance. Han desaparecido 203 marinos que dejan 127 viudas y 193 huérfanos. (Fabra).

Llegada al Havre de Costes y Bellonte
EL HAVRE, 24. — El paquete bote "France", a bordo del cual vienen los aviadores Costes y Bellonte, ha fondeado a las dos de la madrugada.

A pesar de lo intempestivo de la hora, en los muelles aguardaban la llegada de los aviadores multitud de personas, que prorrumpieron en entusiastas aclamaciones al fondear el barco.

A las siete de la mañana, Costes y Bellonte recibieron la visita del elemento oficial y de numerosos aviadores y periodistas.

Esta mañana, al desembarcar, se dirigieron al Ayuntamiento, donde se celebrará una fiesta en su honor. Costes y Bellonte seguirán a París, como se ha anunciado, a bordo de su avión "P", es coltado por numerosos aparatos. (Fabra).

BULGARIA

Sobre la religión de los hijos del Rey Boris
SOFIA, 24. — Los diarios se hacen eco del mal efecto que ha producido en el país el anuncio de que los hijos que puedan nacer del matrimonio del Rey Boris con la princesa Giovanna de Italia serán educados con arreglo a la religión católica y no a la ortodoxa, que es la religión del país y la de la Casa Real búlgara.

El diario "Mir" cree que no será imposible buscar una solución, mediante la profesión de fé ortodoxa de la princesa Giovanna, una vez casada y dice que esta solución ha sido estudiada ya y ha merecido la aprobación del Rey de Italia. (Fabra).

ITALIA

La boda de la princesa Giovanna
ROMA, 24. — Los diarios dicen que el presidente Mussolini y todos los miembros del Gobierno asistirán a la ceremonia patrimonial de la princesa Giovanna con el Rey Boris, que, como se ha dicho, se celebrará en breve en Asis. (Fabra).

ECOS DE SOCIEDAD

Ultimamente han regresado: de París, la señorita Carmen Gurtubay; de Las Rentillas, don José María Rato; de Biarritz, doña Carmen Herrero Dávila, viuda de Muguiro e hija; del palacio de Oca, los marqueses de Camarasa; de Guadarrama, los condes de Campo de Alange y de San Sebastián, los condes de Puñonrostro.

También ha salido para el extranjero, después de pasar una temporada en Alitalia, la marquesa de Tamarit.

Su Majestad el Rey, por decretos del ministerio de Estado, ha condecorado la gran cruz de Carlos III a los príncipes don Ataulfo, don Alvaro y don Alonso de Orleans

EGIPTO

La situación en la India
EL CAIRO, 24. — Aunque aparentemente reina completa calma en el país, el Gobierno extrema sus precauciones con motivo de la promulgación de una nueva constitución del reino hecha por el rey Fuad. Diversos trenes blindados circulan constantemente por las líneas El Cairo-Assiut y El Cairo-Alejandro. Además el Gobierno ha concentrado destacamentos de policía en diversos centros provinciales.

El servicio de ferrocarriles en el Alto Nilo se encuentra interrumpido debido a que la crecida del Nilo ha provocado hundimientos. (Fabra).

INGLATERRA

Las tumbas de los soldados desconocidos
LONDRES, 24. — El Gobierno británico ha sugerido a los Gobiernos europeos y al Gobierno norteamericano la idea de abandonar de aquí en adelante el costumbre de que las personalidades oficiales depositen coronas en las tumbas del soldado desconocido y ante los cenotafios con ocasión de sus viajes a las capitales de los países que tomaron parte en la Gran Guerra. (Fabra).

Comentarios desfavorables

LONDRES, 24. — El "Daily Telegraph" comenta desfavorablemente la indicación hecha por el Gobierno británico para suprimir la costumbre de depositar flores en las tumbas dedicadas en los países aliados al soldado desconocido, durante la ceremonia o visitas oficiales y dice que esta noticia ha producido tan desagradable sorpresa en el Imperio británico como en los pueblos aliados. Añade, que en algunos círculos, se asegura que este es un preludio de una tentativa del Gobierno laborista, para abolir incluso la celebración del día del armisticio. (Fabra).

Inglaterra y los dominios

LONDRES, 24. — El comité de Colonias de la Conferencia imperial ha entregado su informe acerca de si procede continuar la política de restricción en las colonizaciones subvencionadas por el Imperio o suspender estas restricciones.

Ocupándose de la Conferencia imperial, el "Morning Post" dice que la opinión de los Dominios es que la actitud de la delegación británica, tanto en las discusiones de la Conferencia, como en otras ocasiones, está haciendo desaparecer toda esperanza de que se llegue a la conclusión de los deseados acuerdos comerciales y concluya señalando la posibilidad de que, si el Gobierno inglés no llega a concertar un acuerdo de cooperación económica con los Dominios, estos lo establecerán entre ellos, prescindiendo de la metrópoli. (Fabra).

La India y la Comisión Simón

LONDRES, 24. — Anoche se ha recibido el "memorandum" del virrey de la India, con el examen del informe de la Comisión Simón.

En los círculos laboristas se asegura que el "memorandum" rechaza las proposiciones del informe y anuncia la presentación de otras por el Gobierno de la India. (Fabra).

ALEMANIA

Obreros parados en Alemania
BERLIN, 24. — Según datos oficiales, los obreros sin trabajo, que perciben socorro por paro forzoso, eran, en 15 del actual, 1,980.000. (Fabra).

La catástrofe de Alsdorf

ALSDORF, 24. — El número de cadáveres extraídos hasta este momento de las galerías exploradas de la mina es de 251. (Fabra).

y Sajonia-Coburgo-Gotha, hijos de los Infantes don Alfonso y doña Beatriz de Orleans.

Según se anuncia, dentro de breve plazo se celebrará la boda de la bellísima señorita Carmen Rivera y Azpiroz, hija de los marqueses de San Nicolás de Nora, con don Oscar Elizaburu.

Don Francisco Coello y Pérez del Pulgar y don Luis Suárez Guanes han jurado el cargo de hermanos del Santo Refugio.

Los recién casados señores de Alvarez de Toledo y Gabeza de Vaca (don Alonso), han salido para el extranjero.

De la vida en provincias

Excursión escolar

ISLA CRISTINA, 24. — Ocupando dos grandes camionetas llegaron a ésta, en visita de excursión escolar, 66 alumnas de segundo y tercer año de la Escuela Normal de Huelva.

Han recorrido la población, embarcándose después en gasolineras para visitar algunas poblaciones fronterizas portuguesas.

El alcalde obsequió a las alumnas y sus acompañantes con un banquete.

Petición de la medalla de oro del Trabajo

VALLADOLID, 24. — El Circolo Mercantil ha acordado pedir la medalla de oro del Trabajo para don Vicente Moliner, prestigioso comerciante, consejero de varias importantes Empresas industriales y ex alcalde que realizó brillantísima gestión impulsando el ornato público; saldó deudas del Ayuntamiento y dejó en las arcas más de un millón de pesetas.

Peticiones de la Cámara de Comercio de Málaga

MÁLAGA, 24. — La Cámara de Comercio, en vista de la Real orden publicada en la "Gaceta", de fecha 17, condonando los derechos devengados en ferrocarriles durante la huelga, que sólo resuelve la tercera parte del problema, se ha dirigido al ministerio, rogando la ur-

gente publicación de una Real orden que conceda igual condonación para las mercancías detenidas en la estación de Málaga y en el puerto, donde la detención fue tan grave, como en aquélla. También solicita igual condonación de derechos en los muelles y tingladros de la Junta de Obras del puerto. Asimismo pide que al plazo de duración señalado por el gobernador se le agreguen cuatro días más, necesarios para descongestionar de mercancías la estación y el muelle.

La ordenación naranjera

VALENCIA, 24. — A propuesta del señor Oller, el Ayuntamiento ha acordado protestar contra el Real decreto de 11 de octubre sobre ordenación naranjera y secundar cuantas gestiones se realicen en pro de su modificación.

(En la Cámara de Comercio se ha recibido una Real orden disponiendo que la petición de marcas para exportar agrios, formulada con anterioridad a la publicación de dicho Real decreto, es válida. Del homenaje a los hermanos Alvarez Quintero

MURCIA, 24. — Procerentes de Cartagena han llegado a esta capital los hermanos Alvarez Quintero, quienes fueron recibidos en la estación por el alcalde, gobernador y comisión organizadora del homenaje que ha de tributarseles. Maña-

na, la Sociedad Económica de Amigos del País les obsequiará con un banquete.

Suspensión de oposiciones restringidas

SEVILLA, 24. — El gobernador ha recibido un telegrama del jefe del Gobierno, en el que se le manifiesta que ha atendido la indicación hecha por la Asociación del Magisterio Nacional, y que ordena la suspensión de las oposiciones restringidas al Magisterio que se habían convocado en Sevilla.

Las fiestas de San Fernando y San Germán

CADIZ, 24. — En la capilla del Cerro de los Mártires se celebró una misa cantada, a la que asistió una representación del Ayuntamiento, y durante el día tendrá lugar la tradicional romería al cerro.

Hay preparadas para esta tarde numerosas excursiones.

Para remediar los daños del terremoto de Montilla

CORDOBA, 24. — El gobernador ha manifestado a los periodistas que ha recibido el libramiento de un millón de pesetas concedido por el Gobierno para remediar los daños causados por el terremoto de Montilla.

La noticia ha producido extraordinario júbilo entre los montillanos.

La próxima visita del Rey a San Fernando

CADIZ, 24. — El lunes 27 se espera la llegada del tren regio, con el Soberano, el duque de Miranda, el ministro de Marina, ayudantes y séquito de Su Majestad.

En San Fernando existe gran entusiasmo para tributarle un solemne recibimiento.

El Rey después de ser cumplimentado por todas las autoridades y representaciones sociales, se trasladará a Cádiz, alojándose en el Hotel Atlántico, que tiene preparadas sus habitaciones.

El siguiente día 28, lo pasará en San Fernando, celebrándose por la mañana el importante acto de la jura de la Bandera, por los caballeros alumnos de la Escuela Naval Militar, figurando Su Alteza el Infante don Juan, que ingresó en septiembre y viene cursando los estudios y prácticas correspondientes.

El acto de la jura revestirá extraordinaria importancia, asistiendo todos los elementos marinos, militares y civiles del Departamento con las principales autoridades.

El Ayuntamiento se asocia espléndidamente y ha ordenado la colocación de un grandioso arco alusivo a S. M. el Rey, delante de la Escuela Naval.

El Soberano visitará el Ayuntamiento, donde se le ofrecerá un "lunch" y los principales centros, el Arsenal de la Carraca y los talleres de la Constructora Naval.

Los buques de guerra que se encuentran anclados en Cádiz vendrán dicho día a las aguas del Arsenal, y se verificará una gran parada militar con fuerzas de desembarco de los buques de guerra, las de Infantería de Marina y la de los regimientos de Infantería de Cádiz y de Jerez.

En dichas unidades figuran los alumnos de la Escuela Naval con el Infante don Juan.

El desfile de las fuerzas militares y de Marina se hará por la calle Real, en cuyo centro frente al Ayuntamiento, y en la plaza Alfonso XII, se colocará una tribuna para Su Majestad, el ministro y autoridades.

ESTADO PONTIFICIO

Pésame del Papa
CIUDAD DEL VATICANO, 24. — El Santo Padre ha enviado un telegrama de pésame al presidente Hindenburg, con motivo de la catástrofe de Alsdorf. (Fabra).

Sarcófago para un cardenal español

CIUDAD DEL VATICANO, 24. — Los antiguos alumnos del Colegio pontificio, español, el arzobispo y varios miembros de la aristocracia española han encargado la construcción de un sarcófago, en ónice que será traído especialmente de la isla de Mallorca y será destinado a sepultura del cardenal Merry del Val. (Fabra).

AMERICA POR CABLE

Los efectos de la "ley seca"
NUEVA YORK, 24. — Según una estadística publicada por las compañías de seguros de vida, el número de personas muertas a consecuencia del alcoholismo en los Estados Unidos ha sido el último año tres veces superior a la cifra registrada el último año anterior a la prohibición. (Fabra).

Las inundaciones en Méjico

CIUDAD DE MEJICO, 24. — Veinticinco personas han perecido en Tuxpan (Nayarit) a consecuencia de las inundaciones originadas por las persistentes lluvias. Las poblaciones de Bayona, San Felipe y Gueroabala han sufrido también los efectos de las inundaciones. Las cosechas se han perdido y numerosas cabezas de ganado han sido arrastradas por las aguas. Las pérdidas se elevan a muchos millones. (Fabra).

La arquitectura en Argentina

BUENOS AIRES, 24. — Según cálculos efectos de las inundaciones. Las cosechas, la superficie de terreno sembrada en la Argentina es actualmente la siguiente: trigo, 8,626.200 hectáreas; 2.995.900; linó, avena, 1.593.600; cebada, 571.600. (Fabra).

Militares vigilados

BUENOS AIRES, 24. — Telegrafían de Bello Horizonte que la Aviación militar y la Escuela militar de Realengo son objeto de estrecha vigilancia por parte de la Policía federal. (Fabra).

El Supremo rechaza el "Habeas Corpus" para Irigoyen

BUENOS AIRES, 24. — El Tribunal Supremo Nacional ha rechazado el derecho de "Habeas Corpus" que solicitó el procurador del ex Presidente Irigoyen. (Agencia Americana).

El Juzgado se incauta de los bienes de Irigoyen y sus ministros

BUENOS AIRES, 24. — Conforme a la petición del fiscal, señor Gondra, el juez señor Jautus ordenó la incautación de los bienes del ex Presidente Irigoyen, y de los que fueron sus ministros. Oyhanarte y Dellepiene, como garantía de las responsabilidades civiles que pueden exigirseles, de resultados del proceso. (Agencia Americana).

Dimite el vicepresidente de la República Argentina

BUENOS AIRES, 24. — Para poder atender al restablecimiento de su salud ha anunciado que renunciará a la vicepresidencia de la República, don Enrique Santamaría.

Según el periódico "La Nación", informado el general Uriburu de esta pretensión acordó someterla a la decisión de los ministros, para que adopten el acuerdo que estimen oportuno. (Agencia Americana).

Cierre de Fronteras

LONDRES, 24. — Telegrafían de Río Janeiro al "Times" que, con motivo del éxodo general en Río Grande do Sul, originado por el redutamiento forzoso de los hombres útiles comprendidos entre los dieciocho y cincuenta años, que llevan a cabo los revolucionarios, las fronteras de dicho Estado con el Uruguay y la Argentina han sido cerradas.

El Congreso de Ciencias Administrativas

Continúa con gran intensidad sus trabajos este Congreso Internacional. Ayer continuó la deliberación de sus secciones. En la primera se trató del régimen de las grandes ciudades; en la sección segunda se aprobaron las conclusiones segunda, tercera, cuarta y quinta, quedando con esto clausurada esta sección.

En la sección tercera se aprobó una moción por la que se dice no puede ser aceptada de un modo absoluto la descentralización de servicios.

La sección cuarta entendió en una ponencia del conde de Altea. Tomaron parte en la discusión los señores Puges y Gascón y Marín. Se aprobó con una modificación, propuesta por este último.

En la sección quinta el señor Pi y Suñer expuso su ponencia sobre "Preparación para las funciones públicas". Se manifestó partidario de la intervención de la mujer en la función pública, no creyendo exista diferencia entre el hombre y la mujer para el desempeño del cargo.

El doctor Cambi, por la delegación italiana, mostróse conforme. Presentaron varias enmiendas los representantes de Bélgica, Suiza y Suecia que se aceptaron. La señora Huici de San Martín expresó su gratitud al señor Pi y Suñer por sus conclusiones, favorables a la igualdad de intervención en las funciones administrativas respecto de la mujer, que es unánimemente aceptada. Se acepta también por unanimidad la ponencia del señor Fraite.

En la reunión de la sección sexta, presidida por el conde de Santamaría de Paredes, se leyó la ponencia del señor Riaza, defendida por su autor. Intervinieron los delegados belgas señores Warnote y Leiser y el delegado suizo señor Leingruber. Este pidió que la Comisión permanente que funciona en Bruselas se convierta en un Instituto internacional de Ciencias administrativas.

Ayer se reunió el grupo segundo de la sección especial, bajo la presidencia del gobernador civil, conde del Valle de Suchil.

Fue aprobada por la sección especial la ponencia redactada por la Comisión designada en la sesión anterior, en el sentido de conceder a la mujer la máxima intervención en las funciones administrativas. Presentaron voto particular los congresistas señora Huici y señores Matsuert, Leingruber y Primo de Rivera, sosteniendo el criterio de la Comisión el señor Díaz Lorda.

De Primera Enseñanza

Próxima convocatoria de oposición a ingreso en el Magisterio.

El ministro de Instrucción Pública ha manifestado que se había ocupado en dar los últimos toques a la convocatoria para oposiciones a ingreso al Magisterio nacional, y que se anunciarán por lo menos dos mil plazas, mil para cada sexo.

Es de suponer que se modifique la manera de verificarse los ejercicios y que desaparezca lo de estar interinamente cierto número de años practicando en la Escuela sin entrar en el Escalafón, hasta que dé su aprobación la Inspección.

Esto puede ser sustituido por un ejercicio práctico.

También el Magisterio vería con agrado que dichas oposiciones se descentralizaran, a fin de abreviar la práctica de los ejercicios.

Sobre la enseñanza en Madrid

La Sociedad de Defensa Nacional del distrito de la Inclusa, informada de los trabajos iniciados por el Ayuntamiento para acometer a fondo el problema de la enseñanza en Madrid, ha acordado:

Primero. Dirigirse al alcalde para que procure imprimir la mayor actividad de dichos trabajos, a fin de acabar en breve plazo con la vergüenza de que en la capital de España haya más de 25.000 niños que no puedan recibir ni la más elemental

instrucción por falta de locales escolares ni maestros.

Segundo. Que en cuanto se convoquen las elecciones de diputados a Cortes se recabe de todos los candidatos, sin distinción de partidos, el compromiso formal de que influyan cerca del Gobierno y del Parlamento para que el Estado colabore en la medida que le corresponde en la obra que va a emprender el Ayuntamiento contra el analfabetismo.

Tercero. Distribuir entre los vecinos del distrito un manifiesto exponiendo los fines que persigue la Sociedad de Defensa Vecinal y solicitando su afiliación a ella.

Reconocimiento de derechos

Se les reconoce derecho a figurar en la lista de internos, y por lo tanto, a que se les adjudique plaza por el sexto turno a los maestros siguientes:

Don Nicolás Jiménez Vicente, don Manuel Camacho y Díaz Pintado, don Bustarquo Chico Ruiz, don José Fort Altés, don Fernando Somone Barbeito, don Julián Vaquerizo Torralba y don Narciso Redón do Garrote.

La visita del ministro francés señor Maginot

Llegada a Algeciras
ALGECIRAS, 24. — A bordo de un contratorpedero francés ha llegado a las dos de la tarde el ministro del Ejército francés, M. Maginot, siendo recibido en el muelle por los generales Musiera y García Benítez, el alcalde, el comandante de Marina y otras autoridades.

Después de revistar la compañía de Extremadura, estubo en el Gobierno militar, marchando a las tres y media en el "break" de Obras públicas de Madrid.

Periodistas franceses, a Madrid
Mañana, 25, llegarán a Algeciras, procedentes de Tánger, 21, periodistas de la Prensa francesa, que han acompañado al presidente de la vecina República en su viaje a Marruecos.

Después de visitar Sevilla y Córdoba, llegarán a Madrid el día 28 de los corrientes, a las ocho cuarenta y cinco de la mañana, permaneciendo en la Corte hasta el 30 inclusive.

El programa de su estancia en Madrid es el siguiente:

Día 28, mañana, visita al Museo del Prado; tarde, visita a la Ciudad Universitaria y recepción en el Palacio de la Prensa.

Día 29, mañana, visita a El Escorial; tarde, recepción en "A B C".

Día 30, visita a Toledo.

Facturación de equipajes sin billetes de viajero

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte ha establecido a contar del 1 de noviembre próximo un nuevo servicio de equipajes y otros artículos que se presenten conjuntamente a la facturación bien con billete o título de viajero, o "sin necesidad de estos últimos".

Este servicio se verificará para los mismos recorridos locales o combinados en que actualmente se hace la facturación directa de equipajes.

Los bultos habrán de entregarse en la estación de salida debidamente acondicionados, rotulados y separados los que soan equipajes de los que no lo sean, no pudiendo rebasar el peso de 60 kilogramos los que no constituyan equipaje propiamente dicho. Se admitirán a la facturación en los mismos locales, idénticas horas y para iguales trenes que para los demás equipajes que acompañan al viajero, excepto para los surexpresos de la línea de Madrid a Hendaya en los que no se hará este servicio.

No se admiten en esta clase de facturaciones el metálico, valores y sustancias o materias que por su naturaleza constituyan un impedimento al régimen normal.

La facturación se hará por propia declaración verbal del remitente o su delegado siendo la tarifa aplicable la que corresponde a los excesos de equipaje de cada línea y rigiendo las mismas condiciones que existen para aquellos, es decir que sólo disfrutarán de la franquicia acostumbrada los equipajes facturados con billete o título de viajero.

La aceptación del boletín-resguardo por parte de la persona que haga la facturación implica su conformidad con las indicaciones contenidas en él y con las condiciones en que ha de efectuarse el transporte.

HOMENAJES A LA VEJEZ

Se ha reunido recientemente el Patronato de Homenajes a la Vejez de Madrid, bajo la presidencia del excelentísimo señor general don José Marvá como presidente del Instituto Nacional de Previsión, y se ha tomado el acuerdo de celebrar dentro del próximo mes de noviembre la fiesta de entrega de libretas de pensión vitalicia de una peseta diaria a ancianos de Madrid y su provincia, mayores de 84 años y pobres de solemnidad.

Con la cantidad recaudada en el año actual, que ha sido de pesetas 155.753,12, será posible costear un número considerable de pensiones merced a los generosos donativos del Instituto Nacional de Previsión, de la Diputación Provincial de Madrid del Ayuntamiento y de entidades y particulares que de manera ostensible hacen patente su amor a esta obra social y humanitaria en favor de la ancianidad desvalida.

La fiesta que se proyecta como en años anteriores, revestirá la mayor solemnidad.

El comercio exterior de España

Sección de Estadística

Resumen del comercio exterior de España en los nueve primeros meses de 1930. La sección de Estadística de la Dirección general de Aduanas ha totalizado las cifras de nuestro comercio exterior en los nueve primeros meses del año, y el resultado de ellas es muy satisfactorio.

El saldo desfavorable de la balanza que en septiembre de 1929 fué de 68 millones de pesetas oro, ha sido el mes pasado de sólo 28; y el de enero a septiembre inclusive, ha pasado de 565 millones a 217.

Al propio tiempo comparando las cifras de valores resultantes en el año 1929 con sus correspondientes de 1930, se observa las siguientes diferencias que en conjunto son favorables a la economía del país. En la importación aumentó de 31,2 millones de primeras materias y disminución de 1,9 millones de animales vivos, 45,9 de artículos fabricados y 143 de substancias alimenticias. Por el contrario la exportación aparece con baja de 37 millones las primeras materias y con alza de 2,2 millones los animales vivos, 52,3 los artículos fabricados y 164 las substancias alimenticias, en especial aceites y frutas. Es decir, que se desarrolla nuestra potencialidad industrial y nuestra riqueza agrícola.

Gacotillas teatrales

ESPAÑOL.—Mañana, por la tarde, última representación definitivamente de "La prudencia en la mujer", el mayor éxito del teatro clásico. Todas las noches, y domingo tarde, "Fortunata y Jacinta", en que Margarita Xingu, creadora de Mariandela, añade un nuevo triunfo a su galería galanesca.

LARA.—Temporada bodas de oro. Inauguración día 29. Se presentará la comedia nueva de Serafín y J. Alvarez Quintero, "Doña Horniga".

CALDERON.—Mañana por la tarde, El cardenal, por la noche, éxito clamoroso de La espada del hidalgo, de Fernán dez Ardavin, creación del ilustre Borrás.

INFANTA ISABEL.—El enorme y clamoroso éxito logrado por la nueva comedia de Muñoz Seca, El padre Alcalde, corre parejas con la maravillosa interpretación que alcanza en La barquillera. Todas las noches, y el domingo tarde y noche, El padre Alcalde.

Los aficionados

La Sociedad Alvarez Quintero inaugura el curso.

El día 3 de noviembre, a las cinco y media, se verificará en el teatro de la Comedia la inauguración del curso de esta Sociedad recreativa. Se pondrá en escena la comedia en cuatro actos de Juan José Lorente y Nicolás Navarro, "Señorita...", por las señoras y señores Vela, Lagos Novcci, Campo y los señores Vega, Lastra, Latorre, Ruiz y R. de Mendoza.

Ha quedado abierta la matrícula para las clases del Cuadro Artístico, a cuyo frente figura el prestigioso director Mario Novcci.

Las inscripciones, tanto para las altas de socios como para el Cuadro Artístico, se reciben en la Secretaría de la Sociedad, San Bernardino 3.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—(Margarita Xingu). — A las 6,30, La prudencia en la mujer (última representación); a las 10,30, Fortunata y Jacinta.

CALDERON.—(Enrique Borrás). — A las 6,30, El cardenal; a las 10,30, La espada del hidalgo.

INFANTA ISABEL.—(Compañía Arturo Serrano).—A las 6,30, La negra; a las 10,30, El padre Alcalde.

COMICO.—(Loreto-Chicote). — A las 6,30 y 10,30, Las pobrecitas mujeres.

FUENCARRAL.—(Luis Ballester).—A las 6,30 y 10,30, El cine sonoro.

ROMBA.—(Empresa Campa).—A las 6,30, Por si las moscas; a las 10,30, ¡Co libro!

La guerra civil en china

Los religiosos secuestrados en China
PEKIN, 24. — Los bandidos del K'angsu que han apresado a diez misioneros y cuatro monjas piden por su rescate la cantidad de cien mil libras esterlinas. (Fabra).

PEKIN, 24. — En los círculos financieros se acentúa la creencia de que es inminente una acción internacional independiente del Gobierno de Nankín para proteger a los millares de misioneros que se encuentran en peligro de ser capturados por los bandidos. (Fabra).

Información de Madrid

Información de política

La Comisión de fuerzas vivas de Cataluña visita al presidente

La Comisión de fuerzas vivas de Cataluña que está integrada por el conde de Güell, ex ministro señor Ventosa, el señor Lerroux, y los señores Maynés, marqués de Cabanes, Almenara, Masot, Bofarull, Pi y Sunyer y Rocha, con excepción del señor Lerroux, ayer tarde a las seis y media se entrevistó con el jefe del Gobierno.

Los comisionados, después de la conferencia, manifestaron que el general Berenguer los acogió con gran cariño, y con sideró justa la petición. Entendió, sin embargo, que se tropezaba con dificultades de carácter administrativo, por el cumplimiento de la ley de Contabilidad.

Dijo que el Gobierno examinaría atentamente la fórmula propuesta por las fuerzas vivas de Cataluña, y procuraría recogerla en una disposición.

De la comisión quedan, en Madrid los señores Güell y Mayner, que hoy se avisarán con el ministro de Hacienda, para convenir los detalles de la fórmula.

Manifestaciones del jefe del Gobierno
A las diez y media de la noche, luego de conferenciar extensamente con el ministro de la Gobernación, habló el general Berenguer con los representantes de la Prensa.

Refiriéndose a la visita de la comisión catalana, dijo que las peticiones de Barcelona, lo mismo que las de Sevilla, en orden a las liquidaciones de los certámenes internacionales e iberoamericano, eran justas, y se encaminaban a salvar la situación difícil de ambos Ayuntamientos, abrumados por las cargas derivadas de dichas Exposiciones.

Por lo que hace a la fórmula propuesta por los comisionados de Cataluña, la había cursado al ministro de Hacienda, con todos los documentos anejos.

—Habrá que hacer algo—añadió—, aunque todo el mundo pide dinero y nada hay tan difícil como darlo para nosotros.

Le hablaron los periodistas del confiamiento del jefe aviador señor Rouero en Chafarinas, según la noticia publicada en algún periódico. El presidente se mostró sorprendido.

—No tengo la menor referencia del asunto—dijo—. Puedo asegurar que en el ministerio del Ejército no se sabe nada, y en caso, de ser cierta la detención, sería muy extraño. Además, el señor Romero está de guarnición en el Muni y cómo podría haber salvado la enorme distancia hasta Chafarinas en unas horas?

Negó el conde de Xauen el rumor de una inmediata combinación de altos cargos militares. Los periodistas le había hablado de la provisión de la Capitanía general de Galicia y de la Inspección general del Ejército.

—No hay nada, por ahora—dijo—. Por lo menos, no tenemos prisa para esos nombramientos.

Por último, el general Berenguer manifestó que la tarde la había pasado en el Salón de Otoño, y elogió las obras expuestas, todas de novés.

Noticia inexacta
No es exacto que el comandante don Ramón Franco haya solicitado su separación del Ejército.

La comisión naranjera.—Manifestaciones del ministro de Economía
Ayer, a las seis de la tarde, recibió el ministro de Economía, señor Rodríguez de Viguri, una numerosa comisión de productores, exportadores y navieros de Valencia, presidida por el señor Hernández Lázaro, que iban a entregar al ministro unas conclusiones en que se contienen las modificaciones que desean se introduzcan en el Real decreto de exportación de la naranja.

Se prorroga el presupuesto
Dice "El Debate":
"Nos ha manifestado el ministro de Hacienda que piensa dar en breve un Real decreto prorrogando el presupuesto. Al haber la prórroga se introducirán las modificaciones necesarias para que todos los créditos estén dotados."

También dijo el señor Wais que el Gobierno se ocupará asimismo de confeccionar el nuevo presupuesto que ha de presentar a las Cortes. Este ha de ser un presupuesto nivelado, condición que el ministro considera indispensable si ha de servir como base a la estabilización que entra de firme en los propósitos del Gobierno.

No es cierto, según afirmó el señor Wais que la prórroga del actual se haga por doze meses. En el decreto se ha de determinar que la prórroga durará hasta que las Cortes aprueben el nuevo presupuesto.

Con respecto al problema de los cambios manifestó el ministro de Hacienda que nos perjudican notablemente las noticias tendenciosas, así como las informaciones absurdas que se publican en el extranjero sobre los peligros de inminentes revoluciones.

Crónica de sucesos
Intento de suicidio
Luisa Tello Gómez, de veinticinco años, que vive en la calle del Laurel, número 1, sufre lesiones muy graves, que se produjeron al arrojarse desde el piso principal de la casa número 3 de la calle de San Sol, domicilio de Dolores Ma-

Parece que padecía una enfermedad crónica. Fué asistida en el Equipo quirúrgico del Centro.

Un atraco
Ignacia Hernández García, de sesenta años, vecina de un pueblo cercano, fué atracada anoche por dos desconocidos en la calle del General Oraá. Se apoderaron de 62 pesetas que llevaba encima la infeliz.

Posteriormente fué detenido uno de los presuntos atracadores, que dijo llamarse Jerónimo Arce, de veintinueve años.

Gobierno civil
Dice el gobernador
El conde del Valle del Suchitl al recibir a los periodistas manifestó que en la tarde de ayer fueron retirados de la circulación 33 coches del servicio público. La mayor parte de ellos, agregó el gobernador se presentaron voluntariamente.

Hasta la fecha de hoy van retirados un centenar y como aún quedan bastantes según la lista facilitada he de reiterar que aquellos que se detenga después del domingo se les impondrá la sanción máxima.

Firma del Rey
GOBERNACION.—Jubilando al jefe de Administración civil de primera clase del Cuerpo de Telégrafos don José Gutiérrez y Gillis.

Idem al de igual clase don Miguel Arregui Valencia.

Idem al de segunda clase don Francisco Martínez y Suárez.

Promoviendo a jefe de Administración civil de primera clase de dicho Cuerpo a don Francisco Montilla y Cabellos de Oropeza.

Idem id. a don Jacinto Soriano y Esteve.

Idem de segunda clase a don Juan González y Salom.

Idem id. a don Agustín Iniesta y Calvo.

Idem de tercera clase con 10.000 pesetas a don Eduardo Iturriza y Gascón.

Idem id. a don José Antonio Ramos y Ruiz.

Idem id. con 9.000 pesetas a don José Nieto y Gil.

Idem id. a don Manuel Balseiro y Cámara.

Idem id. a don Félix Sanz y Mancebo.

Concediendo los honores de jefe de Administración civil, libre de gastos, en el acto de jubilarse, al jefe de Negociado de tercera clase de dicho Cuerpo, don Francisco de Asís Obrero y Alguacil.

Viaje del jefe del partido liberal de Cádiz
—CADIZ, 24.—Ha marchado a Madrid en el expreso el jefe del partido liberal de esta provincia, don Juan Antonio Aramburu, siendo despedido en la estación por numerosos amigos.

Fallecimiento del cardenal Casanova en Zaragoza
ZARAGOZA, 24.—El cardenal Casanova ha fallecido rodeado de sus familiares ayer tarde a las cuatro y media.

Sufrió el cardenal el primer colapso al mediodía. Poco después, en las primeras horas de la tarde, se repitió el colapso, del que ya no volvió. Pasado el primero, se le leyó la recomendación del alma, que escuchó el ilustre enfermo con gran resignación y tranquilidad. Se hallaban presentes sus sobrinos, sus íntimos amigos y los doctores Garrido, de Granada, y Ribas, de Zaragoza.

El cardenal, a instancias del padre Andía, bendijo paternalmente a todos los presentes, y luego, con acento sumamente cariñoso, echó la bendición a sus diocesanos y a la diócesis de Granada. Perdonó a sus enemigos, y pidió perdón a los que haya ofendido.

Instantes después expiró.

Al poco tiempo llegó a la cámara mortuoria el arzobispo de Zaragoza, quien rezó el primer responso ante el cadáver del príncipe de la Iglesia. Inmediatamente rezaron otros responsos los canónigos reverendo Manuel Pérez—gran amigo del cardenal fallecido—y reverendo Santiago Guallar, y los sobrinos del doctor Casanova, sacerdotes.

En la habitación donde ocurrió el fallecimiento y en la que hay instalado un altar, ante el cual el cardenal oía misa todos los días, se estableció la capilla ardiente. El cadáver ha sido envuelto en un blanco sudario hasta que se proceda al embalsamamiento.

Por disposición del arzobispo de Zaragoza se enviaron telegramas al cardenal señor Segura, Mayordomía de Palacio, nuncio de Su Santidad y Reina y Gobierno.

Las campanas de la Catedral del Pilar y de La Seo doblaron a muerto.

El cardenal fué trasladado hoy, por la tarde, a La Seo, previamente embalsamado y revestido de pontifical, quedando depositado en la Sala Capitular de dicho templo.

Se dice que el cadáver del ilustre pontífice será trasladado a Granada. Para ultimar detalles acerca de ello, se espera la llegada de una comisión del Cabildo de aquella ciudad.

Autorizando al ministro de la Gobernación para anunciar a concurso el arrendamiento de un edificio para instalación de las oficinas y dependencias del Gobierno civil de Lugo.

Accediendo a la segregación del pueblo de Posadas de Burgos, del partido judicial de Sedano y su agregación al de Villarcayo. (Burgos).

Concediendo la nacionalidad española a don Jorge Gustavovitch de Ghobeke, súbdito ruso, sargento licenciado del Tercio.

EJERCITO
Relaciones de despacho para la aprobación de Su Majestad

Primero. Proponiendo la concesión de la Cruz laureada de San Fernando, al capitán de Infantería don Andrés Borlet López. Idem la concesión de la Medalla de Sufrimientos por la Patria, pensionada, al capitán de Infantería don José Alarcón de la Lastra. Idem la misma condecoración, al teniente de Infantería don Evaristo Esteve Mira. Idem la concesión de la Cruz laureada de San Fernando, al teniente de Infantería (fallecido en acción de guerra) don Fernando Monzonís Mozas. Idem al teniente coronel de Carabineros don Sotero Cristos Blanco, para el mando de la comandancia de Navarra.

Idem a los coroneles de Infantería, don Eduardo Carbajo Hernández, para el mando del regimiento de Valencia número 23; don Eduardo Comas Delicado, para el del de Cantabria número 39, y don Vicente Alcober Alafont, para el de la Zona de Reclutamiento de Valencia número 14; don Luis Castelló Pantoja, para el del regimiento de Segovia número 75, y don Federico Rodríguez Serredell, para el de la Zona de Reclutamiento de Tenerife número 49.

En el Ayuntamiento
Alrededor del expediente de los "taxis"
Esta mañana han estado reunidos para cambiar impresiones sobre la marcha de este expediente, el alcalde señor marqués de Hoyos, el concejal jurado don Manuel Rodríguez y el juez instructor señor Soler.

Los transportes por carretera
La Federación Nacional de Círculos Mercantiles está recibiendo numerosas protestas de toda España en relación con el Real decreto del día 7 del actual, que no se considera solución suficiente para los enormes perjuicios que ha causado y causa el régimen de exclusivas de transporte por carretera.

Recogiendo todas estas protestas, el presidente de la Federación ha visitado el miércoles al señor ministro de Fomento, entregándole un escrito de amplio razonamiento sobre dicho asunto.

El ministro que antes que político es hombre de conciencia, opinará igual. Porque no vale argumentar que ahí está el Tribunal Supremo para reclamar, porque entonces el pan de muchas familias estaría a merced de quien quisiera provocar una acción judicial y la víctima habría de soportar las consecuencias de la espera: de un fallo que siempre sería tardío, para quien no tiene más medios de vida que su honradez y su trabajo, puestos al servicio de su carrera.

Creemos que el caso merece que el ministro se preocupe de él y revoque los antecedentes debidos. No hay que decir que la víctima del atropello posee datos y pruebas suficientes para demostrar la arbitrariedad que con él se ha cometido y que estos datos y pruebas los pone a disposición del señor ministro o de la persona en quien él delegue, para resolver el caso en justicia.

Para jamones salchichones

Rico
Conde de Romanones, 2

El estado de salud del señor Cambó
PARIS, 24.—Según las personalidades españolas, así de paso como residentes en París, que visitan al señor Cambó, éste se encuentra, no ya en excelente estado general de salud, sino que recobra visiblemente las funciones vocales. Las conversaciones no le producen fatiga alguna. No es menos satisfactorio el estado de espíritu del ex ministro catalán, según los mismos testimonios. No sólo se informa minuciosamente, de viva voz y por la numerosa correspondencia que lee y despacha, sino que sale con frecuencia del hotel, a pesar de la humedad e inclemencia del tiempo.

Imprenta Pizarro, 14
LA MAÑANA
Teléfono 95.812

De última hora

RIJANEIRO (Urgente), 24.—El Gobierno brasileño ha sido derribado. El Presidente Washington Luis ha dimitido. (Fabra).

Un avión envuelto en llamas incendia en su caída un grupo de casas
LE BORUGET, 24.—Los aviadores Lané y Pierre Nicole, (Silverbaum), que intentaron varias veces esta mañana al despegar con su aparato, a bordo del cual pensaban ir al Cairo y Addis Ababa, sin conseguirlo, logrando al fin elevarse a las doce y media, después de aligerar la carga, desambarrando mil litros de esencia.

El avión comenzó a volar en régimen de parecer normal, pero pronto se pudo observar que el piloto luchaba con algunas dificultades.

En vuelo planeado, el avión vitó sobre un grupo de casas, cerca de la carretera de Flandes, cayendo a tierra momentos después, envuelto en llamas.

Al caer sobre un grupo de casas, originó en estas un violentísimo incendio, que no ha podido ser dominado aún.

Las tropas del 34 regimiento de Aviación la Aviación civil y los bomberos de Dugny Dranky acudieron inmediatamente al lugar del siniestro, sin poder intervenir en el fuego, a causa del enorme calor que despedían los focos de incendio.

Hasta ahora no hay más noticias de lo ocurrido, ni de los dos aviadores a quienes se supone carbonizados. (Fabra).

El Presidente Doumergue en París
PARIS, 24.—El presidente Doumergue y las personalidades de su séquito han llegado a París esta mañana, de regreso de Marruecos, siendo recibidos en la estación por el Presidente del Consejo, señor Tardieu y el elemento oficial. (Fabra).

En recuerdo del señor Díaz de Mendoza
SAIN SEBASTIAN, 24.—Anoche, en el primer extracto de la función que daba en el teatro Victoria Eugenia la compañía de Casals, los artistas en escena recordaron al público que los ilustres comediantes Fernando Díaz de Mendoza y María Guerrero, habían estrenado dicho teatro.

Se pidió un minuto de silencio por la memoria de Díaz de Mendoza y Casals.

Actualidad política

Con motivo del cumpleaños de S. M. la Reina doña Victoria y de S. A. el Infante don Gonzalo, la Corte vistió hoy de gala.

Acudiendo a Palacio a firmar en los álbumes casi todo el Gobierno, las autoridades, varios ex ministros y personalidades, recibiendo muchos telegramas de felicitación de España y del extranjero.

Al salir el ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que había tranquilidad y que las huelgas se desarrollan con normalidad.

Refiriéndose a las elecciones insistió en el propósito del Gobierno de acortar los plazos todo lo posible, abreviando los trámites para celebrarlas lo antes posible. Creo, dijo, que en el primer Consejo de ministros podremos señalar la fecha.

En la capilla de Palacio se celebró esta mañana la misa de ofrenda con motivo de los cumpleaños del Infante don Gonzalo, y Su Alteza depositó diecisiete monedas.

A la misa, en la que ofició el Patriarca de las Indias, asistieron S. M. el Rey, el Príncipe de Asturias y los Infantes.

Estuvo en Palacio cumplimentando a Su Majestad el Rey el general Millán Astray. Al salir manifestó a los periodistas que le había transmitido el saludo de los jefes de Estado de los países americanos que visitó, haciéndole presente el homenaje de nuestros compatriotas de América.

El Monarca mostró su gratitud por estos saludos y escuchó el relato que le hizo el general Millán Astray de su viaje.

Esta mañana en el expreso de Algeciras llegó a Madrid el ministro de la Guerra francés, M. Maginot.

En la estación le esperaban el jefe del Gobierno, el ministro de Estado, los subsecretarios de Guerra y Estado, el capitán general, las autoridades civiles y militares y el embajador y personal de la embajada de Francia.

M. Maginot que vestía de paisano saludó a los presentes deteniéndose algunos momentos para conversar con el general Berenguer.

Desde la estación marchó al Hotel Ritz donde se aloja.

A la una y media de la tarde se celebró en Palacio el almuerzo en honor del ministro de la Guerra francés, M. Maginot.

Asistieron además de S. M. el Rey, Su Alteza el Infante don Alfonso de Orleans, el señor Quiñones de León, el embajador francés, el jefe del Gobierno, el ministro de Estado, el general García Benítez, los duques de Vista Hermosa y Miranda y el general López Pozas.

El general Berenguer llevó a la firma del Rey varios decretos, entre ellos la condecoración a M. Maginot.

El señor Quiñones de León dijo a los periodistas que permanecerá en Madrid hasta el domingo.

El ministro de la Guerra francés, monsieur Maginot, recibió en el Hotel Ritz a un grupo de periodistas españoles y les manifestó lo siguiente:

—Me considero dichoso de encontrarme en tierra española, vuestro país no me es desconocido; he venido a él con frecuencia y no será el acogimiento de vuestros compatriotas en Algeciras y en Madrid los que enfrien el afecto que siento por España y sus habitantes. No ha cesado, en efecto, desde mi llegada las demostraciones de simpatía por parte de sus autoridades civiles y militares y de la población. Esto me ha emocionado muy hondamente, pues lo considero como prenda de amistad que une a los dos países y a sus Ejércitos. De Marruecos, de donde vengo, traigo impresiones muy recientes. He podido comprobar que la inteligencia sigue entre Francia y España de una manera perfecta y espero mucho de la colaboración que nos une a los unos y a los otros para llevar a cabo una labor eficaz en un país donde hemos asumido grandes deberes. Nuestra obra es cada día más eficaz en relación con la labor de pacificación y civilización que nos ha sido encomendada.

Mañana y pasado iré a visitar vuestros establecimientos militares de Toledo y Zaragoza, donde se reclutan los cuadros de vuestro valiente Ejército, por el cual yo he tenido siempre grandes simpatías al ver sus magníficos progresos.

Vuestra España me interesa en sumo grado, porque Francia y España son no solamente naciones amigas, sino naciones que se necesitan en todo, y todo aquello que pueda aumentar vuestra prosperidad, es considerado por nosotros como obra común de siempre. España y Francia son naciones pacíficas, pero valientes como lo prueban sus largas y gloriosas historias.

Continuando fuertes y unidos aseguramos no solamente su propia seguridad sino que contribuye eficazmente al mantenimiento de la paz europea. Y ahora, señores, permítame que me despida de vosotros para ir a vuestro hermoso Museo, donde deseo volver a ver vuestros Velázquez y Goyas de los cuales soy un profundo admirador.

Procedente de París regresó esta mañana a Madrid la comisión del Banco de España, que presidió el señor Bas.

Los comisionados estuvieron en el ministerio de Hacienda informando al señor Wais del resultado de su viaje.

El señor Bas reunió luego al Consejo del Banco de España para dar cuenta también de sus gestiones en el extranjero.

Señor general Marzo, ¿puede atentarse de esa forma contra el pan de un padre de familia a quien se le imputa el delito de cumplir la Ley y defender el interés público? Nosotros creemos que no, e imagi-

Actualidad política

Actualidad política

Actualidad política

Actualidad política

Actualidad política

Actualidad política

Actualidad política

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45 - Teléfono 75.800

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45 - Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando